
连日来，省城的

公园里、马路旁又开

始白絮飘飘，不少市

民致电本报反映，“这

白絮飘飘的日子何时

能过去啊？”“我是过

敏体质，一遇到这些

白絮就不停地打喷

嚏，烦死啦！”针对市

民关心的问题，记者

进行了实地探访，并

采访了合肥市林园局

以及相关园林专家。
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昨日，记者来到合肥植物园附近，刚进入

西二环，就看到周边的绿植上飘着一层白絮，

远远望去犹如覆上了一层雪，空中白絮不时

飞扬，不少骑车市民戴着口罩，飞快行驶。

“哎呀，这些飞絮真是烦死啦，我家里的

宝宝一岁，现在都不敢带他出门了，万一吸

到口中怎么办？”市民张先生说，本来这个季

节比较适合带宝宝出游，但是看着处处白絮

飘飘，只能把孩子闷在家中了。

合肥植物园停车场边上种植了许多杨

树，远远望去，白絮飞扬，许多私家车上也浮

着一层白絮。

沿着西二环一路前行，在政务区的天鹅

湖边，记者也看到了白絮飞扬，湖面上落了

一层白絮，周边的植物上也是白茫茫一片，

风一吹来，游玩的市民纷纷捂上鼻子。

“开车子时，车窗不敢开，如果开窗子，

飞絮就往里飘，顿时让人感到非常烦躁。”市

民刘小姐告诉记者，自己开车子的时候很想

打开窗户透透气，但是一开窗子白絮就飞

扬，真是头疼。

随后记者又来到了南二环探访，这里依然

也是白絮飞扬，许多小心的市民已经做足了防护

措施，口罩、帽子、墨镜将自己捂了个严严实实。

市民诉苦：只好把一岁宝宝“闷”在家里

“现在，省城飘着的白絮大多是杨

树产生的，柳絮已经接近尾声。”合肥

市林园局的有关专家介绍说，基本上

每种飞絮产生的时候，都将持续半个

月的时间，然后自行消失，从源头上

讲，飘絮是植物的正常生理现象。

该专家表示，飞絮现象已经成为

全国性的问题，对于过敏体质的市民

来说，的确产生了许多困扰。目前飘

舞的杨絮大约持续半个月会消失，但

是之后天气再热些，梧桐树又将飞絮。

记者了解到，每年的4至5月，是柳

树以及行道树中的梧桐树、杨树、榆树

等树种的果实成熟期，这些树在果实成

熟期里都会出现絮毛飘散的情况。

合肥市园林部门表示，目前省

城的杨树大多是以前栽种的，目前

杨树占绿化总体树种的比例并不

高，暂时也没有计划采取控制杨絮

的措施，但在今后绿化过程中，会不

断减少杨树的数量，以减少杨絮对

市民生活的影响。

合肥市有关园林专家建议，要想从

源头上解决飞絮飘扬带来的困扰，有关

部门就应当慎重考虑行道树的选择。

目前省城所栽种的杨树大多为美洲黑

杨，以后城市道路绿化时可以多选择一

些乡土树种作为行道树，比如广玉兰、

石榴树、栾树等这些落叶树种。

“这些飘舞的飞絮对身体是没有

危害的，虽本身无毒无害，但易引起过

敏性体质和有呼吸道疾病人群的不良

反应。”合肥市林园局相关负责人建

议，这些人群尽量远离过敏源，或采取

戴口罩等防护措施。
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园林专家：今后会不断减少种植飘絮树木

又讯（黄 晔 童 有 兵 记 者 李 皖

婷） 家住肥西的张女士近些天伤透了

脑筋，她六个月大的宝宝圆圆（化名）最

近两周因为咳嗽已经跑了五趟医院，

“有时睡着后还会被咳醒”。昨天，省立

儿童医院呼吸内科主任毕良学医生找到

了孩子咳嗽的“真凶”，原来是柳絮惹的

祸。记者同时了解到，像这样因为柳絮

过敏引发哮喘前去就诊的患者也不少。

毕良学建议家长，尽量少带孩子

（特别是有过敏体质和患有哮喘的儿

童）前去花草较多的区域，外出游玩时

可戴上口罩、围巾等，遮住口鼻来进行

防护，避免吸入杨絮柳絮。“回家前也

要拍打掉粘在身上的灰尘以及杨絮柳

絮，晾在外面的被褥衣物也需勤拍打

除尘。”

同时，在家中还要勤打扫、多拖地，

尽量清除飘入家中的杨絮柳絮。此外，

补充维生素C等也有益于抗过敏。“当

然，若是孩子皮疹、咳嗽流泪或者哮喘

的情况加重，还是尽快到医院就诊。”
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